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天堂里的股市
! ! ! !股民朋友冯君前几年因肝癌而凄然去
世，无限惆怅地留下了一堆深套牢的沪深 !

股和巨亏账户给了子女，据说临死前因悔恨
而眼都未能闭合。

前几天，有幸冯君托梦，梦中冯君自述
到了天堂，并欣喜地告诉我天堂里也有股
市，而且是一个非常公开、公正和公平的股
市。冯君在电脑前做了示范，他用食指按住
显示器，显示屏一下子亮了，电脑开始启动。
冯君竖起食指说：“我的食指就是我在天堂
里的通行证，无论做什么只要把食指按上去
就行，否则寸步难行。”冯君边说边看天堂股
市的 "线走势，熟练地运用天堂股市软件买
进和卖出。只见天堂股票走势也如地球股票
一样起伏涨跌，短线炒股有赢也有输。但和
人间不同的是，天堂股票不以圈钱为目标，
股市的运行最终要求是最大限度地让参与
股民长线赚钱。冯君悄悄地告诉我，他在人
间炒股是“常输将军”，为此在世时和老婆孩
子为股票输钱而多了许多烦恼。实际上，冯

君的肝癌恶化也与股票巨亏而心情压抑有
关。冯君不无得意地展示了他在天堂的股票
资金账户，短短几年在天堂中股票盈利已达
#倍。当然，盈利中包含了一部分长线投资股
票所得的红利，据他说天堂股票的分红比率
大多数在 $%&以上，最多的甚至分红率达
$%%&以上，最少的也有 '(&，因为个股分红
小于 '(&的上市公司不仅要退市，而且该公
司老总必须下课检讨。红利是投资者回报的
最重要组成部分，是公司股票价值的决定性
因素，是资本市场正常运转的基石。天堂股
票涨跌的唯一依据就是上市公司的预期利
润，股价高低与市盈率密切相关。由于长线
容易赚钱，天堂参与股市的股民越来越多。

天堂也有 )*+新股发行，而且发行节奏
张弛有序。当股市内资金供应小于股票、)*+
新股发行就会自动暂缓；当股市资金供应大
于股票量、)*+新股发行就会自动提速。天堂
新股定价非常合理，发行价规定必须是同行
业股票运行价的六折，并且股民按参与股市

资金的比例认购。由于定价低，参与者人人
有份，新股中获大利的天堂股民不在少数。

天堂股市没有幕后交易，没有虚假重
组，没有寻租空间，因为监管严格且十分有
效。上市公司老总不得持有本公司股票，当
公司盈利了股价必然上涨，因此上市公司老
总的奖励就与股价高低紧密联系。天堂股市
没有迫切上市的要求，没有虚假出资和做假
账的氛围，没有急吼吼圈钱的再融资行为。
天堂里没有证监会，交易秩序井然有序，没有
人违章和违规，任何角落一旦有违规现象，在
几秒内就会有人去制止。天堂股市所有问题的
解决靠的就是完全诚信，当股市真正处于非常
公开、公正和公平的环境，都处于灿烂的阳光
之下时，就没有人敢做坏事了。

正当我梦中拉着冯君在天堂股市中徜
徉参观而不胜感慨时，一个男子慌慌张张地
跑来，递给冯君一张纸条，冯君看了后大惊
失色，急忙丢下我往前奔去，纸条飘落在地。
我很纳闷，拾起纸条，上面白纸黑字写着：爸
爸，我已经把您在人间的股票全扔了，我也
要到天堂里炒股，我们家的钱决不能在人间
投资……。此时我的梦突然醒了。陈晓钟

市场倒逼中国交建IPO缩水
! ! ! !中国交建终于在本周发出去
了，从去年 ,月获批到本周发行，足
足耗了 -个多月。这 -个月，市场变
化不大，获批当时，上证指数在
$-%%多点，现在 $#%%多点，也就百
点波动，但大盘股还是变成中盘股
顺利地过关了。
中国交建原先计划发行股数为

#(亿股，此次经过调整发行 '.亿
股，原先计划募集资金为 $%%亿元，
此次公布的招股书大幅降低至 (%

亿元，计划募资额一下子缩减了四
分之三，而且，中国交建承诺募资额
不超过 (%亿元，消息一公布，让市
场吃了定心丸。发行价最终以上限
(/-元定价，为兑现承诺，中国交建发
行股数缩减为 '#0-,亿股。与 -个月
前发行中国水电不同，此次发行的
'#0-,亿股被分成几块，网上发行
-0'#亿股，网下发行 $0$(亿股，承销
商包销 '亿股，战略投资者认购 '01(

亿股，另外股数用于吸收合并路桥建

设。这样将新增股本一切三，并分开时
间上市，就缓和了上市压力。
与 -个月前中国水电的发行相

比，中国交建的 )*+的确动了不少
脑筋，且发行市盈率创了 $%%,年新
股发行改革以来的新低。这个大盘
股网上中签率只有 '0$1&，中签率
较低说明认购踊跃，因此，上市守住
(0-% 元的发行价几乎没有什么问
题，进入龙年之后，大盘开始龙抬头
了，今年短短的一个半月，股市已经

产生了约 1!涨幅的行情，如果到
中国交建上市之时，大盘依然走在
退三进二的节奏中，新股上市后恶
炒一把的可能性也不是没有。
说到底，一级市场的盈利是要

靠二级市场的活跃来体现的，反过
来说，一级市场没有钱赚，二级市场
也好不到哪儿去。今年一级市场的
改革是重头戏，最近证监会主席甚
至于提出了“)*+不审可不可以？”
只有对一级市场做一次彻底的改

革，才能够改变目前市场的状态。与
两年前比较，现在的新股发行价已
经下降了好多，以往那种发行价
'-1元、发行市盈率 '#%倍的疯狂
劲已经不可能再出现了，即便现在
依然还有超募现象，但超募的比例
已经越来越小了，现在甚至于还出现
计划募集资金不足的状态，这都是市
场倒逼的结果，一次次的倒逼也就是
一次次的变革，最终将 )*+的“三
高”现象得以彻底遏制。应健中
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! ! ! !进入股市的人都知道，股市如
战场，没有一个正确的战略战术很
难在股市站稳脚跟，光有战术没有
战略，即使侥幸赚点钱，迟早会淹
没在腥风血雨的股市之中；倘只懂
战略不懂战术，也会失去很多投机
的机会。比如，股市中的熊市就不能
炒股，甚至连反弹也不能抢，因为抢
反弹不符合战略。这种时候，即使是

短线高手，运用的战术正确，'%次抢反弹成
功，其中有一次失败，最终也会功亏一篑。

$%%'年，大盘牛气冲天，当大盘涨到
$$-(点时，趋势便开始了逆转，可当时初生
牛犊不怕虎，便根据自己所掌握的技术进行
小幅度抢反弹的操作，$, 元买，#$ 元卖；
$20#元买，#%元卖；$$0(元买，$1元卖……
这种反弹进行得非常顺利，内心也充满喜
悦，然而，有股友告诫我，“老彭，你注意到了
吗，你这个股的价格底部、最高价也越走越
低，这是一个下降通道的表现，应该注意风
险了。”当时，我只顾了赚钱，没有听从股友
的意见，当股价跌到 $-元时，全仓杀入，结
果，这便接了最后一棒，该股从此连反弹也
力度小，除了阴跌便是暴跌，最终我只好在
'1元割肉走人，不但没有赚到钱，反而赚小
钱而赔大钱。
虽然出师不利，可我没有被这点小小的

挫折所伤，而是接受了教训，研究股市的规
律。我开始反思自己的操作思路，我发现，股
市其实有规律可循，股市内在规律其实是有
一种势的，也就是股市的气场，有人气的时
候，有政策支持，基本面好，股市就涨，我把股
市分为三种势：跌势、涨势、平衡势。其实，股
市在多数时候除了涨势就是跌势了，赚钱当
然要在涨势，这时候买股票才能实现利润的
最大化；跌势只做一种事，那就是坐山观虎
斗；而平衡势的时候就基本不赚钱了，此时，
就需要采用点战术了来点投机，这种方法不
能有太大的欲望，只能赚点早餐钱而已。
如今，股市经过了反反复复的震荡、暴

跌、阴跌，股指已经进入投资区域，此时，政
策发出一些利多消息，我却不敢冒进，我知
道，股指处于熊市后期，造成股指下跌的因
素还有很多，比如欧债问题、资金问题、紧缩
的货币政策……都是困扰股市走出底部的
利空因素。然而，此时，已经开始走平衡市
了，只有战术运用得当，在股市还会有不错
的收入的。我看好新材料板块，并钟情于西
部材料这只个股，该股在 $%''年 ,月，底部
放出巨量，本是想做一波行情的，可碍于当
时股市弱市，没有做起来，其后便随着大盘
震荡回落，庄家被套，股价从 $$元多，一直
跌到 ,元多，从周 "线上看，34)上穿形成
金叉，5+66 下穿下轨后迅速上翘，"78、
9!:7指标已经在底部形成金叉而向上发
散，于是，我于 '%0$元三分之一的资金进
驻，第二天，该股迅速上涨，已经远远高于我
的成本区，此时，我仍然紧盯着 '%日线，该
线不破，持股，该线一破，止赢出局不迟。

有人说，股市已经跌了近三年，而今年
又是龙年，中国人最欣赏龙，是到了龙抬头
的时候了，我不迷信，却也想沾点“龙气”，讨
点龙王爷的光，冬天来了，春天还会远吗？我
也相信这句话，可也不能掉以轻心，还是以
自己固定的战略战术为指导方针不变，战略
为前提，战术为辅助，持股为主，谨慎看多，
随时做到止赢或止损，没准这次就抄了股市
的大底，到时候来个惊喜也未必。彭思信

打新要克服贪婪和恐惧
! ! ! !在别人恐惧的时候，你要
贪婪。这句投资真谛在新股申
购中同样适用。近日上市的影
视股华录百纳，在创业板甫一
亮相就博得了机构的青睐，上
市首日有 $#;的升幅令许多
普通散户大跌眼镜，其中就包
括资深新股申购者老王。

老王去年开始就对新股
申购产生了非常大的兴趣，但
是随着新股首日破发逐渐增
多，老王在选择上越来越担
心。面对华录百纳 -(元、发行
市盈率达到了 1$倍的股票，
老王最终还是选择了放弃，但
是面对着 -0.'&的中签率和
首日超过 $%&的涨幅，老王
算算自己至少“损失”了
'(%%%元。痛定思痛，老王觉
得之所以会在新股申购中接
连遭受挫折，主要还是没有控

制好贪婪和恐惧。其实，当时
申购海思科的时候，老王并没
有觉得这只股票有啥好的，股
本不大也不小，市盈率也不算
低，申购的价格也是中等，但
是一看网上说这家是西藏的
纳税大户，而且是医药题材股
票，经不住诱惑就申购了。而
在对于华录百纳的问题上，老
王虽然也知道华录百纳动态
市盈率只有 #%多倍，但毕竟
还是多了一份恐惧。

恐惧和贪婪极大地影响了
投资者的情绪，也是投资者失败
的最根本原因，这不仅在二级市
场上适用，在新股申购上也同样
应该引起注意。在目前的股市
环境下，新股破发的情况依然
可能发生，打新稳赚不赔的时
代也已经过去，股民在申购之
前一定要仔细挑选。斐翔
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! ! ! !最近一次直播的谈话类节目
是第一财经电台的《金话题》节目，
谈的是银行，由于我们的股市市值
主要是银行金融板块，最近在股市
表现不一般，所以今天在咖啡馆专
栏谈谈银行谈谈专业，可能有助于
朋友们的股市思路。
那天是从一个有关部门的征求

意见稿谈起的。$月 '%日晚，银监
会、人民银行、发展改革委共同发布
了《商业银行服务价格管理办法》，
并向社会公开征求意见。社会反响
很大，在节目中也是类似反应，骂
银行的居多。其实人们的不满和怨
气可以理解。就是分为两类，一个
是银行的收费，另一个是银行的暴
利。当然，大家的潜台词就是，都赚
了不好意思了，还动我们小钱的脑
筋？何况理财产品还亏钱！这个就要
看笔者下面简单的分析了。

先谈银行的赚钱能力，不是赚
钱赚得不好意思说了吗，是的，我
们先来看数据，根据最新统计数
据，$%''年国内 '.家上市银行，前
三个季度的净利差收入超过 '0$万
亿元，占营业总收入 1%&，其中五
大国有银行为 2'02&，股份制商业
银行为 ,%&以上。这是什么赚钱能
力啊？一边压低存款户的存款利
息，一边赚着贷款企业的钱，我们
来看看银行是怎么赚钱的。我们现
在的一年期存款利息为 #0(&，贷款
利息是 .0(.&，名义息差就超过
#&，虽然比历史高点 $%%1年的 (&

有所降低，但在世界上高得吓人，
目前西方主要国家息差水平也就
在 '&—'0(&，眼下的国内银行拿
着旱涝保收的固定息差，而且银行
业的利润占比已经占到企业利润
的 (%&以上，如此赚钱能力说“赚
钱赚得不好意思说”，应该是个事

实，不过这是真正的赚钱能力吗？
有家银行一款理财产品最近爆

出两年内亏损 '.0-.&，更有投资者
$%% 万买的理财产品亏损高达 (.

万。当然出现亏损的产品都是挂钩
基金、股票、股权、大宗商品信贷资
产等结构型产品，当时存款户被推
销时听到的是什么呢？想想吧。从上
世纪 ,%年代末以来，为了挽救技术
上处于破产状态的各大国有商业银
行，国家采取了一项重要政策措施，
即通过人为地设定存贷款利率的差
额而给商业银行创造出一个“特许
权价值”，保证它们在信贷上赚取稳
定利润。银行的暴利用笔者的话来
说就是“两抢”，一抢存款户，二抢企
业户，那天，在电台直播笔者就是这
么说的。

银行，现在成为股市能不能涨
的重要环节，有人戏称它们有点像
“富二代”，钱不少但能力不高，年年
还要为补偿资本金再融资，真的想
说“爱你不容易”。
再来说银行收费吧。银行的中

间业务即手续费和佣金是银行利润
主要构成部分，而且也是国际上银
行业的现状，我们现在银行收费的
项目也是刚刚开始，笔者建议朋友
们回家先清理自己各种各样的银行
账户和银行卡，估计多数是没有用
的，我们手中的银行卡没有多少是
自己主动要的，自己想想都是怎么
来的。这是避免被收费的基础。

对银行而言，笔者建议尽量降
低服务类收费，尽可能不收。而对
财富管理类可以收费，尤其收那些
帮人赚钱后的收费，替人理财，收钱
应该嘛。这是我们老百姓的想法和
要求，银行能听进吗？
最后，用巴菲特的话来点题吧，

几乎在任何领域，专业人员取得的
成就明显高于门外汉。但在金钱的
管理上往往并非如此。朋友们您应
该懂的。 文兴
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